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立法會施家倫議員書面質詢的回覆

遵照行政長官指示，經徵詢保安司司長辦公室的意見，本局就立法會2023
年1月10日第032/E19/VII/GPAL/2023號公函轉來施家倫議員於2022年12月30
日提出，行政長官辦公室於2023年1月11日收到的書面質詢，回覆如下：

本局與“粵澳名優產品博覽中心”項目營運方持續保持溝通，包括協調

工程裝修、水電施工、設備安裝等安排。目前，青茂口岸澳門邊檢大樓商業

辦公區域正開展中央空調等主要系統工程，“粵澳名優產品博覽中心”爭取

在有關系統完工後隨即投入運作。同時，推廣粵澳及葡語國家名優產品的展

銷區之選品進駐工作正有序開展，亦在探索引入免稅店和餐飲服務等商業模

式的安排，營運方正在與相關部門探討可行方案，助力引流拓客，促進口岸

經濟發展。

另外，特區政府會與地區工商團體繼續合作，推出多形式項目和活動，

以進一步優化社區營商環境和引客入社區。

關於質詢提及港珠澳大橋澳門口岸商業配套問題，保安司司長辦公室表

示，自2018年10月港珠澳大橋通車後，為增設澳門邊檢大樓的商業配套，保

安部隊事務局與承批公司於2019年10月簽署《港珠澳大橋澳門邊檢大樓商用

空間管理及經營批給公證合同》。按合同要求，承批公司須每三個月至少進

行一次招商，雖然截至2022年12月承批公司已進行了12次招商工作，但受疫

情影響，招商情況未如理想，其中6次招商更没有收到任何一份申請。

儘管港珠澳大橋澳門邊檢大樓商業活動在疫情期間受阻，但保安部隊事

務局持續督促承批公司履行合同要求開展相關工作。目前，承批公司已完成

大樓內多項商業方案，包括提供公益廣告位置、設計美食廣場、建設兒童天

地、安設充電設施及設立諮詢服務櫃檯等。此外，承批公司亦優化大樓商業

空間管理，在重要節假日優化場地佈置及設置臨時展銷攤位等。

踏入2023年，隨着澳門與內地及香港逐步恢復正常通關，經港珠澳大橋

口岸來澳的旅客大增，保安部隊事務局已要求承批公司儘快開展新一輪招商，

該公司亦於2023年1月13日起展開為期約45天的招商工作，以引進更多商戶進

駐， 優化口岸的商業配套。
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未來，保安部隊事務局將持續與承批公司溝通，督促承批公司不斷完善

口岸的商業配套。至於書面質詢提到的橫琴口岸3至5樓的空間，則屬內地管

轄範圍。

澳門貿易投資促進局代主席
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